



Le Petit Bonnieulais

| LE JOURNAL BIMESTRIEL DE LA MAIRIE DE BONNIEUX |

Juillet 2025

Vie Municipale & Associative

EDITO DU MAIRE



La fermeture annoncée du bloc opératoire du service de chirurgie et de coloscopie de l'hôpital d'Apt est une nouvelle profondément inquiétante pour notre territoire. Comment est-il possible que des technocrates prennent de telles décisions, sans consulter ni les élus locaux, ni le personnel hospitalier, ni même les habitants ? La santé ne peut pas être gérée comme un simple poste comptable. Elle est un droit fondamental, un pilier de l'égalité républicaine, surtout en milieu rural. Le pays d'Apt a déjà payé un lourd tribut aux choix imposés depuis Paris, contre notre volonté, contre nos besoins.

Après la fermeture du plateau d'Albion, de la maternité, voilà que nos services chirurgicaux sont menacés. Ce serait un coup dur, peut-être même fatal, pour notre territoire. Mais nous refusons de baisser les bras. Avec mon conseil municipal, nous avons décidé de nous battre au côté des élus du Pays d'Apt, de ses habitants et du personnel pour notre hôpital, pour défendre notre accès à des soins de qualité, proches, humains. Il en va de la dignité de



nos habitants, et de l'avenir de notre ruralité.

Heureusement, l'actualité de notre village nous offre aussi des raisons de nous réjouir. La boulangerie va enfin rouvrir ses portes aux alentours du 20 juillet. Voilà près de six mois que nous attendions ce moment!

Un village sans boulangerie, c'est un village qui boite – et nous avons boité trop longtemps. J'en suis sincèrement désolé. Le temps viendra pour les explications, mais aujourd'hui, laissons place à la joie de retrouver le bon pain à Bonnieux !



Une autre très belle nouvelle, qui marquera longtemps le palmarès sportif bonnieulais, nous vient de l'école de danse Choréart. Lors des championnats de France de danse, à Paris, au théâtre du Gymnase, nos danseuses ont brillé : cinq médailles remportées, dont un titre de championnes de France en danse contemporaine (catégorie enfants),



deux médailles de bronze pour Juliette, une enfant de notre village, et deux médailles d'argent (de vice-championnes) par équipe pour les catégories enfants et juniors. Ce résultat exceptionnel est à la hauteur du travail, de la passion et de la rigueur inculqués par leur professeure Caroline, qui les accompagne avec une bienveillance constante et un rare sens de l'exigence. À elle, à toutes les danseuses et à leurs



familles, un immense bravo et un grand merci pour cette fierté que vous nous offrez.

L'été s'annonce riche en événements, comme toujours à Bonnieux ! Le Belvédère Festival a ouvert la saison.

Le marché nocturne des créateurs reviendra tous les lundis en fin d'après-midi sur la place Gambetta. Le festival Cinéscalièr ravira les amoureux de cinéma ancien. L'association pour la vieille église vous proposera un programme musical

de grande qualité dans des lieux emblématiques du village.

Deux conférences passionnantes seront également organisées dans le jardin remarquable de la maison Matteï. La jeunesse bonnieulaise organisera des animations pour les petits et les grands. La Maison du Livre et la médiathèque resteront ouvertes tout l'été, avec entre autres des ateliers « parents-enfants » et des contes pour les enfants. Sans oublier notre fête votive du 15 août, organisée comme chaque année par le comité des fêtes — et cette année encore, la barre est haute ! Merci à toutes nos associations si investies dans la vie du village pour leur investissement bénévole, leur engagement et leur attachement à notre village.

Toutes les informations sont disponibles sur le site de la Maison du Livre et de la Culture ou dans le fascicule « Sortir à Bonnieux ».

Avant de conclure cet édito — sans doute le dernier de ce mandat, période de réserve électorale oblige à partir du 1er septembre — je tiens à adresser mes remerciements les plus sincères à l'ensemble du personnel municipal. Votre engagement, votre professionnalisme, votre dévouement au service public sont exemplaires. Je suis fier de travailler à vos côtés depuis près de 18 ans. Il n'y a pas de saison pour vous : votre sens du service est constant, rare et précieux.

Je n'oublie pas non plus mon équipe municipale. Ceux qui sont encore là, et ceux qui, pour des raisons personnelles, ont quitté le mandat en cours de route.

Vous avez toujours mis l'intérêt général au-dessus de tout, et vos votes quasi unanimes à chaque conseil municipal en sont la preuve.

Grâce à vous, Bonnieux a pu évoluer sans jamais renier son âme. Durant ce mandat, nous avons fait un pas important vers la transition écologique, en investissant plus de 1,4 million d'euros pour remplacer l'ensemble de nos systèmes de chauffage. Nous avons protégé et mis en valeur notre patrimoine, rénové nos rues, amélioré notre cadre de vie et soutenu nos écoles, sans sur endetter la commune. Grâce à vous, Bonnieux reste Bonnieux : un village vrai, authentique, vivant, qui sait accueillir les visiteurs sans jamais se transformer en parc d'attractions. Je vous remercie du fond du cœur pour cette magnifique aventure collective que les Bonnieulaises et les Bonnieulais nous ont confiée.

Je vous souhaite à toutes et à tous un merveilleux été, fait de découvertes, de partages, et de bon pain chaud au petit matin !

Pascal RAGOT
Maire de Bonnieux

« La vie est un mystère qu'il faut vivre et non un problème qu'il faut résoudre »

Gandhi

FINANCES

Retrouvez ci-joint les finances présentées lors de la réunion publique qui s'est déroulée le 27 mai 2025.

TERRITOIRE ENGAGE POUR LA NATURE



2020, Nathalie Clairault a pris l'engagement de travailler dans la commission énergétique et écologique. Elle a mené divers projets dont la désimperméabilisation de la cour d'école, projet qui nous a permis aujourd'hui de remporter un premier prix pour les territoires engagés pour la nature mais aussi pour les villages fleuris. Cette cour d'école, qui fait la joie de nos joyeux bambins profitant de l'ombre, de la fraîcheur de ses espaces arborés.

Après son départ, et travaillant avec Nathalie depuis le début du mandat, j'ai souhaité poursuivre ses projets, et le travail qu'elle avait mis en place. Nous avons décidé à nouveau de nous présenter aux Territoires Engagés pour la Nature (TEN) en proposant d'autres projets autour de l'agriculture, de la transhumance et de la faune et flore.

Notre projet a été de nouveau retenu et nous avons une nouvelle fois été récompensés pour notre engagement écologique. Tout cet investissement n'aurait pu aboutir sans l'aide de nos services administratifs et de notre DGS qui nous suivent dans toutes nos idées et l'avancement de nos dossiers.

Ce travail est aussi une collaboration avec l'agence de la biodiversité et le parc naturel régional du Luberon qui nous guide dans nos choix.



Cécile Chevalier



AGENCE POSTALE
COMMUNALE

NOUVEAUX HORAIRES D'ETE

Du 07 juillet au 17 Août 2025 inclus

Lundi : 9 h à 12 h - 14 h 30 à 16 h 30

Mardi : 9 h à 12 h - 14 h 30 à 16 h 30

Mercredi : 9 h à 12 h

Jeudi : 9 h à 12 h - 14 h 30 à 16 h 30

Vendredi : 9 h à 12 h - 14 h 30 à 16 h 30



HORAIRES D'ETE

de la médiathèque de Bonnieux

Valables du 12 juillet au 16 août

Lundi, mardi, jeudi, vendredi

9h00 - 12h00

16h00 - 18h00

Mercredi

9h00 - 12h00

14h00 - 18h00

Fermeture les samedis





ECOLE.... QUELLE BELLE ANNEE!

Par où commencer....

Le Sou des Ecoles nous a une nouvelle fois offert un **carnaval** digne de ce nom. Entourés de mascottes, les enfants ont pu participer à de nombreuses activités malgré un temps pluvieux.

Une page se tourne, une autre s'ouvre

Comme chaque année, nous avons dit Au revoir à

l'ensemble des **élèves de CM2** lors de la **célèbre cérémonie** tenue en leur honneur.

Exception faite que cette année nous l'avions organisée en même temps que la kermesse pour faciliter l'organisation des parents et proches qui se sont déplacés en très grand nombre.

Ce spectacle de fin d'année a permis également de faire un **dernier au revoir à Pierre-Olivier BROCHEC**.

C'est avec beaucoup d'émotion, que l'ensemble



des élèves, professeurs et parents ont participé et assisté au dernier spectacle mené d'une main de maître par Pierre-Olivier, qui depuis plusieurs générations fut notre intervenant de musique du conservatoire d'Apt.

Donc nous le remercions encore une fois pour son travail, son investissement pendant toutes ces années et nous lui souhaitons beaucoup de musique comme il aime le dire.

Pour finir cette année 2024-2025



Depuis quelques années, les gendarmes de la Brigade de Bonnieux travaillent avec les élèves de l'école élémentaire sur différents points tels que le harcèlement et les dangers des réseaux sociaux.

Cette année, ils devaient encore une fois intervenir avec l'association RHESO qui était présente également sur les différents projets lors des années écoulées, mais l'association étant tombée en liquidation, nous avons dû mettre en place une autre action.

Les gendarmes nous ont proposé de travailler sur le permis piéton pour les plus petits et sur le permis Internet pour les plus grands.

Et donc le 17 juin, les gendarmes ont décerné les permis à la totalité des élèves qui sans aucune triche a réussi avec brio leur examen.

Encore une fois ce fut un plaisir de travailler en collaboration avec la Brigade de Gendarmerie de Bonnieux qui est toujours partante pour mettre en place de nouveaux projets avec nos écoles. Donc encore une fois, mille mercis à eux.



Pour finir, je voudrais également dire un grand MERCI à Emmanuelle FIARD, Directrice de l'école Maternelle pendant toute l'année, et avec qui ce fût un grand plaisir de collaborer. Nous lui souhaitons une belle continuation.

Nous avons cette chance à Bonnieux, d'être entourés d'une équipe éducative d'une grande qualité, qui s'investit pour chaque projet et toujours motivée pour d'autres. Il est agréable de travailler dans ces conditions, pour cela je les en remercie.

J'en profite également pour tirer mon chapeau à l'ensemble de l'équipe du Sou des écoles, grâce à laquelle chaque projet, chaque sortie est possible.

Donc MERCI, MERCI !

En attendant septembre, je vous souhaite à tous un bel été et prenez soin de vous !

A bientôt !

Laëtitia AGNEL

ENFIN.... LE STADE DE BONNIEUX A SON NOM

Quelle journée chargée d'émotion en ce dimanche 22 juin 2025!

Enfin le stade de Bonnieux a son nom. Dorénavant il s'appellera: **Stade Municipal Jean-Pierre PORTE.**

En effet c'est sous le mandat de Jean-Pierre Porte que ce dernier et son conseil municipal ont pris la décision de construire le nouveau stade de Bonnieux.

Un village sans stade est un village qui se meurt. Un stade c'est la fête, des échanges, des larmes, des rires et tant d'autres choses. Un stade dans un village c'est tout simplement la vie.



Merci Jean-Pierre, merci à ton conseil municipal d'avoir eu la volonté et le courage de doter notre village d'un stade remarquable.

Je n'oublierai pas non plus ton successeur Roger Fenelon qui a fait construire par les services techniques les vestiaires.

Mais cette journée ne s'est pas arrêtée à cette inauguration.

En effet avec mon conseil municipal nous avons pris la décision de nommer les 2 salles du stade.

Dorénavant l'ancienne salle du BOCAL se nommera:

Salle Michel MARCHAUD en souvenir d'un ancien joueur et capitaine du FC Bonnieux parti beaucoup trop tôt et surtout beaucoup trop jeune. C'était important pour moi de ne pas l'oublier lui l'enfant du pays qui a laissé une trace indélébile au FCB, à Bonnieux et à nous tous.

Pour terminer, nous avons décidé aussi de donner un nom à la salle principale du stade qui s'appelle maintenant: **Salle Michel ROUX.** Comment ne pas associer le président emblématique du FC Bonnieux à ce stade. Lui qui depuis 40 ans dirige ce club contre vents et marées, lui qui au mépris de sa santé ne raterait aucun match de ses équipes, lui qui a foulé tous les stades de la région pour accompagner ses équipes lui qui n'a jamais eu de cesse de défendre les couleurs orange et noire à travers tout le district. Merci Michel pour tout ce que tu as fait, merci pour ton investissement sans faille, merci pour ton amitié merci mille fois pour Bonnieux. Et je ne peux oublier dans mes remerciements Annie qui suit son président mari depuis 40 ans et j'en suis certain Michel n'aurait pas réussi tout ce qu'il a réussi sans Annie.

Merci à tous les élus qui ont participé à la réussite et à la vie du FCB, merci à tous les anciens et nouveaux joueurs(ses), les dirigeants(es) qui depuis toujours façonnent ce club pour le rendre historique.

Merci à tous les élus qui ont participé à la réussite et à la vie du FCB, merci à tous les anciens et nouveaux joueurs(ses), les dirigeants(es) qui depuis toujours façonnent ce club pour le rendre historique.

Vive Bonnieux, vive son stade, vive le sport à Bonnieux.



Pascal RAGOT

Inscription en ligne dès le 1^{er} juillet!

ZOU! PASS ZOU ÉTUDES

1 PRÉPAREZ VOS DOCUMENTS (selon votre situation)

- > tout document permettant d'attester votre **scolarité** (certificat de scolarité, carte étudiant, contrat d'apprentissage, attestation de paiement des frais d'inscription, attestation d'admission dans une formation, contrat de service civique) à fournir **OBLIGATOIREMENT** dès l'inscription.
- > une photocopie d'une **pièce d'identité** du titulaire,
- > une **photo d'identité** du titulaire.

Pour les bénéficiaires du tarif réduit, un document indiquant le quotient familial : attestation de paiement de la CAF, de la MSA ou des Caisses sociales de Monaco mentionnant le quotient familial ainsi que le nom du titulaire de la carte concernée par le PASS ZOU! Études, datée de moins de 3 mois.

2 CONNECTEZ-VOUS
Rendez-vous sur zou.maregionsud.fr et laissez-vous guider.

3 RECEVEZ VOTRE PASS!
Cette année, toutes les cartes sont renouvelées. Votre PASS ZOU! Études sera envoyé à votre domicile et sera valable dès le 1^{er} septembre 2025.

RENSEIGNEMENTS
04 86 88 50 50
du lundi au vendredi de 8h à 18h.
zou.maregionsud.fr

7,50€ /MOIS
ou **90€/AN**

Bus & trains en illimité!

CHOCUÉE!

REGION SUD
PROVENCE ALPES CÔTE D'AZUR

*Abonnement valable de 3 à 25 ans sur le réseau régional ZOU! ouvert à toutes personnes justifiant d'une scolarisation ou d'une formation.

Bus et train à volonté pendant 1 an

ZOU! PASS ZOU ÉTUDES

« Se déplacer sans se ruiner, c'est possible !
Avec votre PASS ZOU! ÉTUDES, profitez d'une offre de transport sur toute la région, dans ses 6 départements et pour 90€ l'année seulement. »

RENAUD MUSÉLIER
Président de la Région Provence-Alpes-Côte d'Azur
Président délégué de Régions de France

UN TITRE UNIQUE

POUR VOYAGER EN BUS ET EN TRAIN DANS TOUTE LA RÉGION SUD

VALABLE DU 01/09 AU 31/08
Semaine, week-end et vacances

POUR LES JEUNES DE 3 À 25 ANS

- > Maternelle
- > Primaire
- > Collégien
- > Lycéen
- > Étudiant, Apprenti
- > Stagiaire de formation professionnelle
- > Élève des formations sanitaires et sociales
- > Volontaire du service civique

POUR L'ÉCOLE
LES LOISIRS
LES VACANCES
LES JOBS

TARIFICATION 2025-2026

90€/AN
45€/AN
Quotient Familial ≤ 800 €/mois ou 3^e titulaire d'un PASS

*Offre soumise à condition

PAYS D'APT LUBERON

information TRAVAUX

Du 10 juin au 31 juillet 2025

FERMETURE TEMPORAIRE DE L'ACCUEIL DU SIÈGE DE LA COMMUNAUTÉ DE COMMUNES PAYS D'APT LUBERON

Pendant les travaux, un accueil provisoire pour le service Eau et Assainissement est mis en place à l'Office de Tourisme :

788 Avenue Victor Hugo 84400 Apt

Lundi au jeudi :
8h30 - 12h00 / 13h30 - 17h00
Vendredi :
8h30 - 12h00 / 13h00 - 16h00

Pour toute autre demande, contactez-le
04 90 04 49 70

Merci de votre compréhension.

COUPURE DE COURANT POUR TRAVAUX

enedis
L'ELECTRICITE EN RESEAU

Afin d'améliorer la qualité de la distribution électrique et de répondre aux besoins de notre clientèle, nous réalisons des travaux sur le réseau électrique qui vous alimente qui entraîneront une ou plusieurs coupures d'électricité.

Pour protéger au mieux vos appareils sensibles, nous vous recommandons de les débrancher avant l'heure de début de coupure indiquée, et de ne les rebrancher qu'une fois le courant rétabli.

Rappel :
Notre personnel et nos prestataires travaillent sur le réseau électrique afin d'assurer la qualité et la continuité du service public de la distribution d'électricité. Pour que ces travaux puissent être réalisés en toute sécurité, nous vous rappelons que si vous devez utiliser un moyen de réalimentation (groupe électrogène, alternateur sur tracteur...), il est obligatoire de couper votre disjoncteur général Enedis en le positionnant sur 0.

Jour et heures de coupures :
Mardi 5 août 2025
entre 07h35 et 15h40

Quartiers/Chemins concernés :

5417, 620 chemin DE GAILLARGUES
LES FABRYS
QUARTIER SAINT VICTOR
CHEMIN DES BEGUINES
CHEMIN DES FOULANS
CHEMIN DE LA CHAINE
2850 ROUTE SAINT VICTOR



Retrouvez l'agenda culturel et festif du village ainsi que le programme cinéma proposé par « La Strada » sur le site internet de La Maison du Livre & de La Culture.

<https://www.mlecbonnieux.com/>

Ou tél au 04.90.75.81.30

LE CARNET

PONS Jeanine veuve LACLEF

décédée le 31 mars 2025

FRAGER Jacques

décédé le 22 mai 2025

BARTHÉLEMY Henri

décédé le 23 mai 2025



Eve (Françoise Cathy) BARRES GIRARD née le 30 mai 2025



www.medecinsdumonde.org

L'ASSOCIATION MÉDECINS DU MONDE VIENDRA PROCHAINEMENT À LA RENCONTRE DES HABITANTS DE VOTRE VILLE.

L'association Médecins du Monde est une association de solidarité internationale ayant pour vocation de soigner les populations les plus vulnérables en France et à l'international.

L'association intervient dans 5 domaines : soutien aux victimes des crises et des conflits, soins aux populations migrantes et déplacées, promotion de la santé sexuelle et reproductive, réduction des risques et réduction de l'impact de l'environnement sur la santé.

Pendant plusieurs jours, les équipes missionnées par l'association Médecins du Monde se rendront au domicile des habitants de votre ville. L'objectif de ces rencontres est de leur présenter les actions menées par l'association en faveur des personnes que nous accueillons afin de générer de nouveaux soutiens réguliers. Elles seront parfaitement identifiables grâce à un badge et une tenue aux couleurs de Médecins du Monde.

Les personnes qui souhaitent participer rempliront un bulletin et s'engageront à donner 15 euros par mois par prélèvement automatique ou plus si elles le désirent.

Ces visites ne font en aucun cas l'objet d'une quête en espèce ou en chèque.

L'association Médecins du Monde a plus que jamais besoin de la solidarité et de la générosité de tous pour continuer à mener ses missions et soigner les populations les plus vulnérables en France et dans 30 pays, dans les situations d'urgence et de long terme.

Suivez-nous sur www.medecinsdumonde.org/



MÉDECINS DU MONDE LANCE UNE OPÉRATION DE PORTE-À-PORTE DANS VOTRE VILLE !

VOUS AUSSI, VOUS POUVEZ SOUTENIR MÉDECINS DU MONDE

- Nos équipes se rendent à la porte des habitants.
- Elles sont identifiables grâce à un badge et une tenue aux couleurs de Médecins du Monde.
- Nos équipes présentent nos différentes activités.
- Elles proposent de devenir donateur/donatrice.
- Les équipes ne demanderont jamais de don en espèces ou par chèque.



Retrouvez-nous sur :

medecinsdumonde.org

REPAS PRINTANIER DU CCAS

Mardi 13 mai, les membres du CCAS étaient ravis de retrouver comme chaque année nos aînés autour d'un excellent **repas printanier** préparé par le traiteur Dupas.

Ce fut un moment très sympathique avec beaucoup d'échanges et de bonne humeur.

Nous vous remercions d'être venus si nombreux et nous vous donnons rendez-vous au plus vite pour d'autres manifestations.



PHARMACIE DE GARDE

Un numéro national, le 3237 vous met en relation avec la pharmacie de garde la plus proche de votre domicile ou du lieu où vous vous trouvez.

Une conseillère numérique, Mme Claire PUYO intervient à l'**EDeS** d'Apt (Espace Départemental Des Solidarités) 301 J Avenue Philippe de Girard tous les jours sauf le jeudi de 9h à 12h et de 14h à 17h.

Sa mission est d'accompagner les publics dans leur apprentissage de l'utilisation des outils numériques (tablettes, ordinateurs, téléphones portables).



Les prochaines permanences des Services Publics de proximité

Le 17 Juillet 2025

Le 7 Août 2025

de **8 h30 à 12h 30** devant l'Eglise du bas.

Il vous est recommandé de prendre rendez-vous auprès du service au 07 85 10 33 80 ou 06 42 21 53 28

Courriel: lelien@paysapt-luberon.fr

RETROUVER CETTE EDITION SUR LE SITE INTERNET DE LA COMMUNE DANS LA RUBRIQUE « NOS PUBLICATIONS »

www.bonnieux84.fr



N'attendez pas les premiers effets des fortes chaleurs.



MAUX DE TÊTE



CRAMPES



NAUSÉES

Protégez-vous



RESTEZ AU FRAIS



BUVEZ DE L'EAU

EN CAS DE MALAISE, APPELÉ LE 15

Pour plus d'informations : 0 800 06 66 66 (appel gratuit) meteo.fr • #canicule

Pendant les fortes chaleurs

Protégez-vous



RESTEZ AU FRAIS
chez soi ou dans un lieu rafraîchi



BUVEZ DE L'EAU
sans attendre d'avoir soif



Mouillez-vous le corps



Fermez les volets et fenêtres



Privilégiez les activités douces



Mangez frais et équilibré



Évitez l'alcool



Prenez des nouvelles des plus fragiles

EN CAS DE MALAISE, APPELÉ LE 15

Pour plus d'informations : 0 800 06 66 66* (appel gratuit) meteo.fr • #canicule



Plan Local d'Alerte et d'Urgence

La Commune invite les personnes âgées (ou leurs proches) à s'inscrire sur le registre communal des personnes isolées, afin qu'en cas de canicule, les services du CCAS puissent prendre de leurs nouvelles et intervenir si besoin.

**Pour vous inscrire, ou inscrire un proche
(avec son accord) appelez le 04 90 75 80 06.**



MEMBRES DE LA COMMISSION COMMUNICATION

Pascal RAGOT, Evelyne BLANC Adjointe déléguée à la communication, Émilie TEMPIER Conseillère municipale, Émilie REY et Marie TANTIN Membres non élus

©Photos : Membres des Commissions & Associations - Publication le : 10 Juillet 2025

RESPONSABLE DE PUBLICATION

MAIRE DE BONNIEUX - www.bonnieux84.fr - Téléphone 04 90 75 80 06 - Mail : mairie@bonnieux84.fr